

P. 63
16-01-1998

DE 687

Diario La Segunda

gastronomía

Viernes 11

El mundo del vino

● **Con ese nombre se publican las "Crónicas de un enólogo" de Rodrigo Alvarado, un libro que deleitará a los amantes del vino e introducirá en el tema a los curiosos.**

No cabe duda de que el vino se está poniendo de moda. No, por cierto, en el consumo masivo, que viene disminuyendo desde hace tiempo, sino como fenómeno cultural entre verdaderos amantes del mejor vino y —también— entre quienes sienten la presión social de estar "al día". En este panorama no hay muchas publicaciones que eduquen adecuadamente a los aficionados, si bien los técnicos disponen de abundante literatura especializada.

Por eso, merece celebrarse el hecho de que Turiscom haya editado una atractiva selección de las crónicas del premiado enólogo Rodrigo Alvarado, agrupadas por capítulos temáticos, bajo el título de *El Mundo del Vino*, texto que se ha repartido con la guía *Turistel* y que se podrá pedir próximamente en librerías.

El libro, de fácil lectura, lleva un prólogo del escritor Jorge Edwards, quien destaca la visión alegre y luminosa del autor respecto



Próximamente estará en librerías "El mundo del vino".

del tema vinícola, en contraste con una cierta tradición literaria nacional de "Vino triste" y de "tragadores" más que de buenos bebedores.

Un organismo vivo

Rodrigo Alvarado sabe mostrar las virtudes del buen vino, al que presenta como un ser vivo, que

evoluciona hasta llegar a su mejor expresión, pero que también puede morir si se le conserva mal o por demasiado tiempo. Y a propósito de esto, da útiles y a veces sorprendentes consejos sobre cómo guardar vinos en casa.

De la misma manera, el autor combate diversos prejuicios y errores en relación con el consumo del vino, privilegiando como norma general la preferencia por los productos jóvenes y señalando las características de las principales cepas. Son interesantes sus referencias históricas, en especial sobre el conquistador Juan Jufre, así como sus observaciones acerca de la excepcional condición chilena de país libre de filoxera, con todo lo que ello supone respecto de la pureza genética de nuestras vides.

Sería difícil encontrar explicaciones más sencillas e ilustrativas para entender el proceso de elaboración del vino, por lo que este libro contiene una buena introducción al tema. También los conocedores encontrarán novedosos puntos de vista y citas curiosas como las que muestran las numerosas referencias bíblicas. Pero sobre todo, las crónicas de Rodrigo Alvarado constituyen un entusiasta y bien fundado alegato en favor de la calidad de la vitivinicultura nacional.

"Amo el vino —dice—, amémoslo todos, porque es una muestra de vida, equilibrio y expresión divina... ¡Viva el vino bueno!"

Yin y Yang

El mundo del vino [artículo] Yin y Yang.

Libros y documentos

AUTORÍA

Yin y Yang

FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El mundo del vino [artículo] Yin y Yang. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile